

Der sächsische Erzähler,

Wochenblatt für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

Amtsblatt der Königl. Amtshauptmannschaft, der Königl. Schul-Inspection u. des Königl. Hauptkonsrates zu Döhlen, sowie des Königl. Amtsgerichtes und des Stadtrathes zu Bischofswerda.

Diese Zeitschrift erscheint wöchentlich zwei Mal, Mittwoch u. Sonnabend, und kostet einschließlich Sonnabends erscheinenden „Büttelschen Beilage“ vierthalblich 1 M. 50 Pf.

Bekannungen werden bei allen Postanstalten des deutschen Reiches, für Bischofswerda und Umgegend in der Expedition dieses Blattes angenommen.

Siebenunddreißigster Jahrgang.

Inserate, welche in diesem Blatte die weitaus Wichtigsten sinden, werden bis Dienstag und Mittwoch früh ab 10 Uhr eingezogen, um sie rechtzeitig die Bürgerschaften besprechen zu lassen. Einzelne Inserate, welche in diesem Blatte die weitaus Wichtigsten sinden, werden bis Dienstag und Mittwoch früh ab 10 Uhr eingezogen, um sie rechtzeitig die Bürgerschaften besprechen zu lassen. Einzelne Inserate, welche in diesem Blatte die weitaus Wichtigsten sinden, werden bis Dienstag und Mittwoch früh ab 10 Uhr eingezogen, um sie rechtzeitig die Bürgerschaften besprechen zu lassen. Einzelne Inserate, welche in diesem Blatte die weitaus Wichtigsten sinden, werden bis Dienstag und Mittwoch früh ab 10 Uhr eingezogen, um sie rechtzeitig die Bürgerschaften besprechen zu lassen.

Herr Gemeindevorstand Johann Gottlob August zu Wehrsdorf ist bei der am 28. November d. J. stattgefundenen Ergänzungswahl zum Bezirkstagsabgeordneten im zehnten, die Orte Wehrsdorf, Crostau, Wurbs und Petersbach umfassenden Wahlbezirke gewählt worden, was auf Grund der Vorschrift in § 20 Absatz 2 der Verordnung vom 20. August 1874 hiermit öffentlich bekannt gemacht wird.

Bautzen, den 9. December 1882.

Die Königliche Amtshauptmannschaft von Salza.

Stetig.

Bekanntmachung.

Infolge weiteren Ausbruchs der Lungenseuche zu Niedergurig und zwar unter den Kindviehbeständen des Fahrungsbesitzers Andreas Kohan und des Fahrungsbesitzers und Böttchers Johann Lehmann daselbst, wird auch über die Gehöfte dieser Besitzer die Sperrre hierdurch verhängt. Es darf daher bis auf Weiteres ohne ausdrückliche ordnungsamtliche Erlaubnis weder eine Überführung des daselbst vorhandenen Rindviehs in andere Stallungen desselben Gehöfts noch in Stallungen anderer Gehöfte, noch die Einführung von gesundem Rindvieh in die gesperrten Gehöfte stattfinden und ebenso wenig darf aus solchen Rauchfutter oder Stroh, welches nach dem Ort seiner Lagerung als Träger des Ausbreitungsstoffes anzusehen ist, entfernt werden.

Zuwiderhandlungen hiergegen, sowie alle sonstigen auf Grund des Reichsgesetzes vom 23. Juni 1880, die Abwehr und Unterdrückung von Viehseuchen betreffend, polizeilich angeordneten Schutzmaßregeln sind, insoweit nicht nach § 328 des Reichsstrafgesetzbuchs eine höhere Strafe einzutreten hat, nach § 66 unter 4 des erstmals Gesetzes, mit Geldstrafe bis zu 150 Mark oder entsprechender Haft zu ahnden.

Im übrigen wird auf die bei dem Ausbruch der Seuche an vorgenannten Ort in Nr. 94 dieses Blattes unter dem 29. vor. Mit. erlassene Bekanntmachung und die in und zu solcher veröffentlichten Bestimmungen verwiesen.

Bautzen, am 12. December 1882.

Königliche Amtshauptmannschaft von Salza.

Otto.

Konkursverfahren.

Das Konkursverfahren über das Vermögen des verstorbenen Häuslernahrungsbürgers und Viehhändlers Carl Gottfried Kübler in Ober-Salza wird nach erfolgter Abhaltung des Schlütertermins hierdurch aufgehoben.

Bischofswerda, am 8. December 1882.

Königliches Amtsgericht daselbst.
Kübler.

56.

In der Bekanntmachung vom 11. dfo. Mit. den Diebstahl einer Art und einer Hacke betr., muß es statt „J. O.“ „J. D.“ heißen.

Bischofswerda, den 15. December 1882.

Der Königliche Amtsanwalt.
Komundt, Ref.

Im laufenden Jahre wird in hiesiger Sparcasse nur noch Montag, den 18., und Sonnabend, den 30. December, von Vormittags 9 bis Mittags 12 Uhr, expediert werden und bleibt dieselbe sodann der Zinsberechnung halber bis mit dem 28. Januar f. J. geschlossen.

Stadtrath Bischofswerda, am 12. December 1882.

Sinz.

8.

Öffentliche Sitzung der Stadtverordneten

Sonnabend, den 16. December 1882, Nachmittag 6 Uhr.

Tagesordnung: Beratung des Haushaltplanes für die Kämmerer-, Schul- und Armencaisse auf das Jahr 1883. Husse, Vorsteher.

Unsere Großindustriellen.

Wenn man die schärfsten Gefechte zwischen Freihändlern und Schutzhütlern gegenwärtig recht aufmerksam verfolgt, möchte man als Publizist schwärze Heber mit ersteren gehen, denn bei ihren Ettern herrscht eine größere Schlagfertigkeit, mehr Größe, Witz und Nachhaltigkeit, Rührigkeit, Frische und stramme Disciplin, als bei der Gegenpartei. Freilich erfordert es schon die gesunde Vernunft, daß man für einen mit weisester Vorsicht und allseitiger Bedachtnahme zu applicirendem Schuhjoll freihält; daß Manchesterum schwärmt für die Idee, die erst in Jahrhunderten oder Jahrtausenden zum wahren Ruhm der Menschheit verwirklicht werden könnten, während es zugleich die Tochtrinde begeht, die realistischen unabsehbaren Ansprüchen der Gegenwart zurückzuspringen und ihnen den einzigen Trost entgegenzusetzen, daß, wenn man den Dingen freien Lauf läßt, sich dermal einst etwas Gutes schon ganz von selbst entwickeln würde.

Unsere großen Industriellen, welche durch den im Jahre 1862 stattgehabten einschneidenden politischen Prinzipientausch unendlich gelitten haben, legten seiner Zeit eine über das ganze Land verbreitete großartige Propaganda in Szene, aber erst in den Jahren 1877/78 gelang es ihnen allmälig die öffentliche Meinung für sich zu gewinnen und dem Reichsrecht der überall zusammenliegenden Industrie Freiheit zu verschaffen. Hierauf griff alsbald selbst mit eiserner Hand für

dies schon in den Wahlversammlungen die bündende Erklärung abgegeben hatten, für die Freihandelspartei zu stimmen.

Beachten wir dagegen das Verhalten unserer großindustriellen Siebzehnläser! Nachdem jetzt die Mehrzahl ihrer Wünsche erreicht ist, legen sie die Hände in den Schoß, glauben, wenn ihre Gedanken von ein paar großen Zeitungen, darunter vielleicht, welche sich dies von selbst versteht, von ein paar offiziellen Doctrinen vertreten ist, könnten sie auf beiden Seiten schlafen; von einer Auswirkung ihrer temporär glänzenden Position verstehten sie nichts. Sie bedenken nicht, daß keine Regierung der Welt sich für die Dauer dem Andenkungen der öffentlichen Meinung verschließen kann, und es entgeht ihnen, daß diese öffentliche Meinung von dem Gegner mit Geist und Schlagfertigkeit verarbeitet wird zu spät, daß sich im deutschen Parlamente schon wieder eine beträchtliche Mehrheit zu Gunsten freihandelscher Idee gebildet hat; sie bedenken nicht, daß die Regierung wohl in kürzer Zeit, ja einem Spätsommer, ähnlich dingerichtet werden wird und daß dieser unter gewissen Umständen zu leichter folgt, wenn damit ein großer Nachteil im Lande mit anderen Parteien verbündet werden kann, ja bedenken nicht, daß ihre Worte, die sich ihres Erfolgs zum Selbstverständlichen sind, auf den großen Kreis der großen Reaktionäre beruht, jenseit der politischen Klemenswerder-Märkte sonst, daß auch Klemenswerder-Märkte gezeigt, Gewalt und Frieden sind bei Gütern zu schützen.